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香港特別行政區 
第五屆灣仔區議會屬下 
撥款及常務委員會 
第十九次會議記錄 

 
日 期︰二○一八年十二月二十日（星期四） 
時 間︰下午二時三十六分 
地 點︰香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓灣仔區議會會議室 
 
 
 
出席者  
主席 
鄭琴淵博士, BBS, MH 
 
副主席 
吳錦津議員, BBS, MH, JP 
 
委員 
李均頤議員, MH 
李碧儀議員, MH 
楊雪盈議員 
 
政府部門代表 
陳天柱先生, JP 灣仔民政事務專員  

劉希瑜女士 灣仔民政事務助理專員   
胡麗珊女士 灣仔民政事務處高級行政主任（區議會）  

陳心怡女士 灣仔民政事務處高級聯絡主任（社區事務）  

吳金艷女士 康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理（分區支援） [議程第 5(a)項] 
林錦池先生 灣仔民政事務處聯絡主任主管 (大廈管理)1 [議程第 5(n)項] 

 
秘書 
盧樂文 灣仔民政事務處一級行政主任（區議會） 
 
 
缺席  
周潔冰博士, BBS, MH 委員 

伍婉婷議員, MH 委員 

鍾嘉敏議員 委員 

 
 



 二 

 
  負責人 
開會辭 
    主席歡迎各委員及政府部門代表出席撥款及常務委員會第十九次會

議。 

  

   
2. 主席提醒各委員於有需要時填寫「使用區議會撥款推行活動／計劃 - 
利益申報表格」，並於討論有關撥款申請時向她示意及於適當時候避席。 

  

   
3. 主席告知與會者，伍婉婷議員於會議前通知秘書處因代表區議會出

席第七屆港運會常務委員會第三次會議而未能出席是次會議。根據《灣

仔區議會常規》第 51 條(1)，區議會只會同意議員因身體不適或代表區

議會出席活動的缺席通知，故委員會同意伍婉婷議員的缺席申請。另外，

周潔冰博士於會議前通知秘書處因其他事務而未能出席是次會議。 

  

   
第 1項：通過撥款及常務委員會第十八次會議紀錄   
4. 主席表示，秘書處於是次會議前未有收到任何修改建議。如無其他修

訂，則請一位委員提議，一位委員和議，通過是次會議記錄。 
  

   
5. 經吳錦津議員動議，李均頤議員和議，委員會通過第十八次會議記錄。   
   
報告事項   
第 2項：灣仔區議會屬下撥款及常務委員會行動清單 
       （撥款及常務委員會第 215/2018號文件） 

  

6. 主席表示，是次會議有 1 份區議會撥款資助活動評核報告，供各委員

審閱。 
  

   
7. 委員會備悉文件。   
   
第 3項：2018/19年度灣仔區議會撥款使用情況 
       （撥款及常務委員會第 216/2018號文件） 

  

8. 秘書表示，截至是次會議前，委員會已審批的 2018/19 年度總撥款額 
為 19,127,691.45 元，而是次會議提交 2018/19 年度的撥款申請總額為 
687,250 元。假若是次會議提交的撥款申請全部通過，未定用途的款額將為

162,658.55 元。 

  

   
9. 委員會備悉文件。   
   
   
   
討論事項   



 三 

  負責人 
   
第 4項：修訂區議會及其屬下各委員會的撥款分配安排 

（撥款及常務委員會第 217/2018號文件） 

 

  

10. 主席簡介撥款分配安排的修訂建議。   
   
11. 委員並無異議，主席宣佈委員會通過上述修訂建議並同意將有關文件

呈交予 2019 年 1 月 8 日舉行的區議會第二十次會議審批。 
  

   
[會後補註：灣仔區議會於第二十次會議上通過上述的撥款分配修訂建議。]   

   

第 5項：區議會撥款申請 

（撥款及常務委員會第 87/2018(經修訂 )、57/2018(經修訂 )、
58/2018(經第二次修訂)、59/2018(經第三次修訂)、136/2018號
文件(經修訂)、124/2018號文件(經修訂)、138/2018(經修訂) ） 

  

12. 委員會考慮以上申請文件後，結論如下－   

   

文件編號 計劃名稱 申請機構 
申請款額

($) 

建議撥款額($)/ 

批准原因 

200/2018 灣仔區親子種植推廣日 康樂及文化事務署（灣

仔區康樂事務辦事處） 

400,000 400,000 /有關申請

符合《灣仔區議會

撥款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予第(ii)(5)項有關參加者紀念品開支上限的豁免。〕 
〔委員會同時通過灣仔區議會與申請團體合辦上述活動。〕 
〔請參閱下文第 13–19 段。〕 

推廣文化藝術活動專項撥款的活動計劃 
87/2018 

(經修訂) 
「破繭」青少年文化保

育傳承之旅 
文化及媒體教育基金 86,320 86,320 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的各項修訂及給予第(b)項有關課堂每節時數的豁免。〕 

社區建設及房屋事務委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 
57/2018 
(經修訂) 

灣仔一家 IX — 夢想飛

航  
Wanchai Family IX – 
Dream to fly 

浸信會愛羣社會服務

處 灣仔綜合兒童及青

少年服務中心 

31,100 31,100/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
58/2018 

(經第二次

修訂) 

正能量家庭計劃－親子

草地運動會 

聖雅各福群會 灣仔綜

合家庭服務中心 
214,533 214,533/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕  



 四 

  負責人 
59/2018 

(經第三次

修訂) 

不老傳耆健康推廣計劃 循道衛理灣仔長者服

務中心 

100,000 100,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 
〔楊雪盈議員不支持有關文件的修訂。〕 
〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
〔請參閱下文第 20–23 段。〕 
210/2018 嫣紅翠綠樂繽紛 聖雅各福群會灣仔長

者地區中心 
15,000 15,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予第(5)項有關攤位遊戲獎品開支限額的豁免。〕 
211/2018 粵劇戲寶賀回歸 灣仔區街坊福利會 72,416 72,416 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：李碧儀議員申報利益，表示為灣仔區街坊福利會理事，並於討論是項撥款申請時避

席。〕 
〔楊雪盈議員表示對是項撥款申請有保留。〕 

文化及康體事務委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 
212/2018 渣打香港馬拉松 2019 - 

十八區挑戰賽 
灣仔體育總會有限公

司 
8,060 8,060/有關申請符合

《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔備註：李碧儀議員申報利益，表示為灣仔體育總會有限公司的副主席，並於討論是項撥款申

請時避席。〕 
〔楊雪盈議員表示對是項撥款申請無意見。〕 
〔請參閱下文第 26–28 段。〕 

213/2018 灣仔區活力跑 灣仔體育總會有限公

司 
36,250 36,250 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：李碧儀議員申報利益，表示為灣仔體育總會有限公司的副主席，並於討論是項撥款申

請時避席。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
〔經討論後，委員會支持豁免第(l)及(o)項有關禮物開支上限及派發對象的限制。〕 
〔請參閱下文第 29–34 段。〕 
214/2018 閃擊樂薈在灣仔 (Flash 

Percussion in Wan Chai) 
篋敲擊樂團 66,040 66,040/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(14)項有關活動期間派發禮物的對象限制。〕 

發展、規劃及交通委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 
136/2018 
(經修訂) 

東壩地質公園一天遊 灣仔社區聯會 5,808 5,808/有關申請符合

《灣仔區議會撥款



 五 

  負責人 
使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 

與民政事務處有關的委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 

124/2018 
(經修訂) 

灣仔區消防安全嘉年華 灣仔區防火委員會 154,850 154,850/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 

138/2018 
(經修訂) 

灣仔南分區樂融融嘉年

華 
聖雅各福群會灣仔長

者地區中心 
150,000 150,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
209/2018 製作防火宣傳品 II 灣仔區防火委員會 20,050 20,050 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第 (1)至(3)項有關宣傳開支的上限。〕 
〔請參閱下文第 24–25 段。〕 

其他地區團體 
189/2018 己亥年春節聯歡晚會 大坑坊眾福利會 10,000 10,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

190/2018 春茗聯歡晚會 大坑譚公會有限公司 10,000 10,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

191/2018 新春行大運 2019 聚賢薈有限公司 10,000 10,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
〔請參閱下文第 35–38 段。〕 

192/2018 知音情永在 2019 粵曲

演唱會 
知音薈萃 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔請參閱下文第 39–49 段。〕 
193/2018 新年行運一天遊 銅鑼灣街坊福利促進

會 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

194/2018 「活得精彩」 - 第十

四屆退休人士歌唱比賽 
 

仁愛堂田家炳銅鑼灣

長者活動中心 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(1)及(2)項有關獎項(包括獎狀及嘉許狀)開支的上限。〕 

195/2018 豬年行大運 康馨婦女會 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥
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  負責人 
 款使用準則》 

196/2018 2019新春行大運 
 

銅鑼灣協進會有限公

司 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
〔請參閱下文第 50–55 段。〕 
 
197/2018 爸媽快樂假期 香港基督教服務處 摩

理臣山兒童發展中心 
2,220 2,220 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

198/2018 灣仔賢毅喜慶郊遊賀三

八 
灣仔賢毅社 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：主席申報利益，表示為灣仔賢毅社的創會會長，然而並無參與實務，因此無需避

席。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 

199/2018 灣仔賢毅喜慶歡聚 
 

灣仔賢毅社 7,260 7,260 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：主席申報利益，表示為灣仔賢毅社的創會會長，然而並無參與實務，因此無需避

席。〕 

201/2018 「新春行大運」- 長者

一天遊2019 
 

仁愛堂田家炳銅鑼灣

長者活動中心 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 

202/2018 新春歡樂遊 
 

佛教張妙願長者鄰舍

中心 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 

203/2018 香港一天遊2019 
 

興裕大廈業主立案法

團 
3,000 3,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

204/2018 新春行運一天遊 
 

香港基督教培道聯愛

莊重文敬老中心 
10,000 10,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免有關義工與參加者人數的比例。〕 

205/2018 新春盆滿砵滿（盆菜）

一天遊 
 

灣仔環保健康動力 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：李均頤議員申報利益，表示為灣仔環保健康動力的主席，並於討論是項撥款申請時避席。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 



 七 

  負責人 
207/2018 錦田壁畫村懷舊九大簋

一天遊 
 

灣仔環保健康動力 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：李均頤議員申報利益，表示為灣仔環保健康動力的主席，並於討論是項撥款申請時避

席。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
〔請參閱下文第 56–57 段。〕 

208/2018 2019新春快樂行大運 
 

新世紀協會有限公司 10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 

 
  負責人 
(a) 灣仔區親子種植推廣日 

（撥款及常務委員會第 200/2018號文件） 
  

13. 主席歡迎康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理（分區支援）吳金

艷女士出席是項議程。 
  

   
14. 康樂及文化事務署吳金艷女士介紹是項活動計劃的內容。   
   
15. 委員有以下提問∕意見：   

 有委員詢問，於駱克道中央的行車分隔線花床進行綠化工作的具體

位置及將會種植的植物品種。 
  

 區議會主席吳錦津議員詢問，文件中提及於灣仔區內其他休憩處及

路邊小園地進行綠化工作的具體位置。 
  

 楊雪盈議員詢問，署方能否減省與典禮相關的開支，例如背幕等。

按照以往康文署舉辦的活動，部分開支項目存在減省的彈性，如每

次活動也製作背板，署方可考慮採用其他方法以取代現時的做法。 

  

   
16. 康文署吳金艷女士回應會於駱克道部分較顯眼的地段擺放時令及顏色

鮮豔的植物，而具體擺放的植物品種需待採購程序結束後提供。署方亦會

於灣仔區休憩處及路邊小園地進行綠化環境工作，尤其針對人流多或容易

吸引遊人注意的地點擺放容易打理及顏色鮮豔的時令植物。至於種植日活

動會邀請不同的學校及綠化義工出席，而活動地點不會額外搭建舞台及典

禮台，在進行典禮的位置附近亦沒有懸掛橫額地方，為讓參加者可於活動

主題背板前拍照留念，有關活動背板的設置，署方會選擇簡約的設計並盡

可能減低成本，避免浪費。署方亦會繼續研究其他可行的取代方案讓參加

者拍照留念。 

  

   
17. 主席詢問，康文署將如何宣傳是次親子活動。   
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18. 康文署吳金艷女士回應，現時康文署有舉辦綠化義工計劃，而不少灣

仔區議員也是綠化大使，因此其中一項宣傳工作將會是透過電郵邀請各位

綠化大使及綠化義工出席活動。同時，民政事務處已向署方提供了區內學

校名單，署方稍後亦會邀請區內的學校及老人中心出席是項活動。委員也

可以向署方推薦有興趣的地區團體參與是項活動。另外，灣仔公園現時也

有推行社區園圃計劃，即使現時處於休耕期，署方仍會聯絡計劃的參加者

一同出席是項活動。 

  

   
19. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及其豁免事項。   
   
(b) 不老傳耆健康推廣計劃 

（撥款及常務委員會第 59/2018）(經第三次修訂) 
  

20. 楊雪盈議員表示，留意到文件上的開支項目包括樽裝水、背幕及宣傳

橫額。她希望團體在購置相關物品時能選用環保物料。另外，就樽裝水方

面，楊議員認為現時文件上的註釋未能反映相關項目的必要性，例如為何

一定要購買樽裝水，而不能使用體積較大的容器提供飲用水。 

  

   
21. 主席解釋，是次團體提出修訂項目內容不包括楊議員提及的項目，而

相關項目已於早前的會議中獲得通過。然而，她認為也值得向團體反映相

關建議。 

  

   
22. 楊雪盈議員回應指，她在以往的會議中也曾提出相同的意見，由於團

體於是次提交的修訂申請未有就相關項目作出改善，因此不支持是項修

訂。 

  

   
23. 經討論後，委員會通過是項撥款申請的修訂。   
   
[李碧儀議員於三時十四分出席會議。]   
   
(c) 製作防火宣傳品 II 

（撥款及常務委員會第 209/2018號文件） 
  

   
24. 灣仔民政事務處聯絡主任主管 (大廈管理)1 林錦池先生簡介文件，並

補充指灣仔區防火委員會已於早前的撥款及常務委員會會議中獲委員會通

過各項的撥款申請。由於在完成招標工作後，仍然有未定用途的預留撥款，

加上今年將新增舉辦巴士巡遊活動，增加了對宣傳品的需求，因此現向區

議會提出是項撥款申請。 

  

   
25. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及其豁免事項。   
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(d) 渣打香港馬拉松 2019 - 十八區挑戰賽 
（撥款及常務委員會第 212/2018號文件） 

  

26. 楊雪盈議員詢問，渣打香港馬拉松 2019 的主辦團體是否會以環保方式

處理向參加者提供的行李袋， 希望主辦機構作出相關安排。 
  

   
27. 主席回應，由於相關團體代表並無參與是次會議，建議由秘書處在會

議後向團體反映楊議員的關注。 
  

   
28. 經討論後，委員會通過此項撥款申請。   
   
(e) 灣仔區活力跑 

（撥款及常務委員會第 213/2018號文件） 
  

29. 楊雪盈議員詢問，團體將於毛巾及紀念牌印上區議會徽號及名稱所涉

及的開支是否有必要性；而且根據申請團體的說法，有關做法使成本增加，

因此詢問是否有必要於兩項紀念品上印上區議會徽號及名稱，並指出團體

現時理應已在海報等其他宣傳品上鳴謝區議會的贊助。楊議員表示不同意

是項撥款申請。 

  

   
30. 主席提出，團體在準備毛巾及紀念牌等紀念品時需要額外添加印上其

他訊息本應會增加成本，因此增加成本的原因不應是印上區議會徽號及名

稱。 

  

   
31. 楊雪盈議員續詢問，團體是否一定需要於所有紀念品上鳴謝區議會，

因為有關做法會使製作成本增加。團體於其他宣傳品上鳴謝區議會贊助已

十分足夠，於紀念品上印上鳴謝區議會訊息的開支或可用於其他方面，楊

議員表示不同意有關的支出。 

  

   
32. 區議會主席吳錦津議員認為，不少製作紀念品的公司於客人訂購紀念

品時，會提供印製個人化訊息的服務，而不會因為團體需要印上區議會徽

號及名稱而額外收費。 

  

   
33. 灣仔民政事務處高級行政主任（區議會）胡麗珊女士補充，按照秘書

處在處理團體的撥款申請時理解，團體計劃購置參加者毛巾及紀念牌兩

項紀念品的成本較高，與印上區議會徽號及名稱並無關係。然而，秘書處可

以向團體轉達委員會的意見，並於與團體澄清後，以傳閱方式供委員備悉。 

  

   
34. 經討論後，委員會原則上通過此項撥款申請及其豁免事項，但要求申

請團體澄清申請豁免事項的原因，然後以傳閱方式向委員會交代詳情。 
  

   
[會後補註：申請團體於會議後提交補充資料，秘書處已於 2018年 12月 31 
日以電郵傳閱予各委員備悉。] 

  



 十 

   
(f) 新春行大運 2019 

（撥款及常務委員會第 191/2018號文件） 
  

35. 楊雪盈議員詢問，申請團體為何於一次性旅行活動中需要印製四張橫

額。因此，她表示不同意是項撥款申請，並指出即使有關費用並沒有向區議

會申請贊助，但若欠缺區議會於其他開支項目上的贊助，申請團體也不能

成功舉辦活動。 

  

   
36. 主席回應指，撥款及常務委員會在審理撥款申請時通常主要針對申請

團體向區議會申請資助的開支項目。然而，楊議員提出的意見與環保意識

有關，委員會或可以溫馨提示的方式向申請團體表達對相關開支項目的友

好關注。 

  

   
37. 楊雪盈議員表示，贊同主席的意見；並再次重申委員會不應只是針對

個別開支項目，同時也需要審視申請團體如何分配其財政。楊議員表示，不

希望區議會對個別開支項目的贊助會成為其他開支項目上的浪費助力。 

  

   
38. 經討論後，委員會通過此項撥款申請。   
   
(g) 知音情永在 2019 粵曲演唱會 

（撥款及常務委員會第 192/2018號文件） 
   

39. 有委員詢問，申請團體是否第一次申請區議會撥款並詢問申請團體的

背景資料。 
  

   
40. 秘書確認，申請團體是第一次提交區議會撥款申請，並向委員會簡介

團體背景資料。 
  

   
41. 楊雪盈議員表示，申請團體現時的活動門票為免費派發，然而其演出

也具一定的價值，若然能清楚向市民反映其演出的價值，相信能幫助粵劇

界的發展。 

  

   
42. 灣仔民政事務專員陳天柱先生表示，根據現時文件中提及的門票分配

安排，400 張門票供香港大會堂免費派發及 400 張門票供有興趣人士以郵

寄方式索取；而另外 600 張門票供區內不同社團機構免費派發。因此，合

共 1,400 張門票中有 800 張門票將分配予全港市民，只有 600 張門票分配

予區內居民。委員可考慮現時的門票分配安排是否能讓灣仔區議會撥款以

裨益灣仔區內居民為主。 

  

   
43. 有委員表示，認同專員的意見，並指出團體現時分配給灣仔區居民的

門票不足一半，與灣仔區議會贊助活動的慣常做法不一樣，因此認為有需

要去信申請團體建議修改門票分配安排，以預留更多門票於區內曲藝社及
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地區團體派發。 
   
44. 主席表示，十分認同專員及委員的意見，並認為申請團體若獲區議會

資助舉辦活動，有需要預留足夠門票給予區內居民。 
  

   
45. 秘書補充，於會議前曾就宣傳活動方法及門票分配安排與申請團體聯

絡，並獲告知於香港大會堂派發的 400 張門票為租用場地要求，而由於申

請團體的宣傳活動將集中透過區內曲藝社及於區內張貼海報及派發宣傳單

張，因此預計預留予有興趣人士郵寄索取的 400 張門票當中，大部分亦將

派發予區內居民。 

  

   
46. 楊雪盈議員詢問，香港大會堂於處理團體的場地申請時如何陳述有關

預留門票於香港大會堂派發的要求。另外由於相關的要求並不曾出現於其

他表演活動，因此詢問是項要求是否與團體獲批特惠場租有關。同時，楊議

員表示雖然活動門票為免費派發，然而場地較大，觀眾可達 1,400 人，避免

造成浪費門票，建議申請團體可透過郵寄宣傳信件予區內持份者，以加強宣

傳。 

  

   
47. 主席表示，據她了解部分康文署轄下的場地，例如伊利沙伯體育館對

在該場地舉辦的活動有類似的門票安排要求，然而現時就申請團體選擇的

香港大會堂則未有相關資料。 

  

   
48. 楊雪盈議員補充，她希望了解香港大會堂的上述門票派發要求是否因

為申請團體享有免費或優惠場租，還是基於其他原因而提出的。 
  

   
49. 經討論後，委員會原則上通過是項撥款申請，並請團體就委員提出的

建議及疑問提供補充資料。 
  

   
[會後補註：申請團體於會議後提交補充資料，秘書處已於 2018年 12月 27 
日以電郵傳閱予各委員備悉。] 

  

   
(i) 2019新春行大運 

（撥款及常務委員會第 196/2018號文件） 
   

50. 楊雪盈議員表示，是項撥款申請與是次會議審批的其他活動同樣，涉

及多項不必要的開支項目及不環保，例如製作橫額等。因此，她表示不同意

是項撥款申請。 

  

   
51. 主席表示，非常贊同楊議員對環保的關注。然而，是項申請與早前討論

的撥款申請有所不同。一般而言，舉辦旅行活動需要製作一張橫額是非常

普遍的做法。 
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52. 楊雪盈議員回應，認為一張橫額也不需要。   
   
53. 主席表示，不少團體認為舉辦旅行活動時都需要製作一張橫額。然而，

秘書處可以向團體轉達委員的意見。 
  

   
54. 楊雪盈議員補充，區議會每年贊助不少旅行活動，如每次團體也製作

只用作活動拍照時使用的橫額，即使數量只有一張，仍然是不必要。假若有

人追查區議會贊助的活動每年製造的橫額數量，一定非常驚人。 

  

   
55. 經討論後，委員會通過此項撥款申請，並請團體考慮委員會的建議。   
   
(j) 錦田壁畫村懷舊九大簋一天遊 

（撥款及常務委員會第 207/2018號文件） 
   

56. 楊雪盈議員詢問，活動地點錦田壁畫村是否足夠容納全部參加者。另

外因為撥款申請中包括製作橫額，因此她不同意是項撥款申請。 
  

   
57. 經討論後，委員會通過此項撥款申請。   
   
第 6項：其他事項   
58. 是次會議並沒有委員提出其他討論事項。   
   
第 7項：下次會議日期   
59. 主席宣布，下次會議將於 2019 年 2 月 26 日(星期二)舉行。議事完畢，

會議於下午四時零七分結束。 
  

 
 
 

  

灣仔區議會秘書處 
二○一九年二月 
 
本會議記錄於二○一九年二月二十六日正式通過。 
日正式通過。 

 


